

L'écho de Saint Germain du lac

26-27 avril 2025



« Il faut y voir pour y croire ? »

17.800 catéchumènes au rendez-vous des baptêmes de la nuit de Pâques 2025. Décompte fait : il y eut 10.384 adultes et plus de 7.400 adolescents âgés de 11 à 17 ans ! Et les demandes de baptême d'adultes se dessinent : 2, 3, 4 en quelques semaines sur notre paroisse ! Et ce jour de Pâques il a fallu sortir les chaises, les bancs, inviter dans le chœur pour permettre au plus grand nombre qui avait « envahi » l'église d'Alex de trouver une place ! Il faut y voir pour y croire ! J'aime cette expression ! Elle se dit ici à la Savoyarde en injectant le fameux « y » pour dire : « Il faut le voir pour le croire ! » En définitive cette expression n'est que la forme laïcisée de l'attitude de Saint Thomas qui vit et crut ! Forme tellement adoptée qu'il est fréquent d'entendre dire : « Je suis comme Saint Thomas, j'y croirai quand j'y aurai vu ! » Qui est Thomas ? Un sacré bonhomme pour avoir laissé une trace aussi vive jusqu'à nos jours ! Thomas est un disciple de la première heure, réputé être fondateur de communauté. Il est volontaire, fougueux même. A l'approche de Jérusalem Jésus annonce sa mort qu'il pressent. Thomas s'avance et dit « Allons-y, nous aussi, et mourrons avec lui (Jn 11:16) ». Et cet autre jour Jésus dit à ses disciples : « Là où je vais, vous en savez le chemin (Jn 14:4) » les disciples restent fermés et muets sauf Thomas qui réagit vivement « Seigneur, nous ne savons même pas où tu vas. Comment en connaîtrions-nous le chemin ? » Thomas est tout sauf l'incrédule qu'on a bien voulu en faire ! Alors faut-il toujours voir pour croire dans la vie quotidienne, croire en l'homme ? Nous savons que nous pouvons faire confiance à telle ou telle personne. C'est une confiance essentielle dans le jeu des relations sociales, amicales, et amoureuses ! Dans les moments difficiles, que nous discernons autour de nous ou dans le monde, croire en l'humanité finit par nous donner la capacité de faire face à l'adversité et à en sortir transformé. On posait cette question à *Elie Wiesel, déporté en 1944 à Auschwitz puis à Buchenwald* : « *Pouvez-vous croire encore aux Lumières, à la vertu pacificatrice de la culture, en un mot, croire encore à la Paix ?* » « *Est-ce que je crois encore ? Bien sûr, je crois. Je crois en Dieu, contre Dieu. Et je crois en l'homme, malgré l'homme. C'est vrai que l'humanité s'est trahie elle-même, en permettant, si l'on peut dire, à ce crime de se développer, de se produire. Et je dis même que l'humanité s'est punie elle-même, parce que parmi le million et demi d'enfants juifs qui ont été assassinés à l'âge de six mois ou de trois ans, combien de prix Nobel aurait été parmi eux ? L'un aurait pu guérir le monde du cancer, l'autre aurait pu écrire un poème si bouleversant de beauté, de vérité et de sincérité qu'il aurait motivé l'humanité tout entière à dénoncer la guerre, le racisme, la haine.* » Bien sûr, une certaine complexité concerne la foi. Croire en Dieu n'est pas simple ou unilatérale, mais plutôt un dialogue interne, parfois une lutte, née d'une colère ou d'une révolte contre les injustices et les souffrances du monde. Un questionnement né des doutes, des épreuves ou des défis personnels. Mais n'est-ce pas un acte de foi en l'humanité qui peut transformer nos relations et notre manière de vivre ensemble ? F. Thierry Mollard osfs

Carnet paroissial

Baptême : Agathe LEGOFFIC, samedi 03/05/2025 à 11h à St Germain

Mariages : Marion PIERRE et François LEPANY, jeudi 01/05/2025 à 15h30 à Veyrier du lac

Olivia TOULEMONDE et Stefan BARLOIN, samedi 03/05/2025 à 14h30 à Saint Germain

Cette semaine nous prions pour

Jean-Louis BARIOZ, Agnès CONDAMIN et sa famille, Mme MALLARET, Marie-Thérèse SEGUIN.

Pour demander une messe ou une intention, s'adresser à Bénédicte Boringe au 06 62 54 12 02/benedicte.boringe@orange.fr ou à la maison paroissiale.

Accueil maison paroissiale

9 route des moulins 74 290 Menthon-St-Bernard 04 50 60 12 53

Lundi de 14h à 18h Mardi de 9h à 12h

Mercredi matin de 10h à 13h et de 14h à 18h

Permanence d'un prêtre

Lundi de 14h à 17h et Mercredi de 9h30 à 11h30

st-germain-du-lac@diocese-annecy.fr

HORAIRES DES MESSES Semaine

Mardi 18H30 Menthon
maison paroissiale

Mercredi 8H30

Veyrier (sacristie)

Jeudi 8H30

St Germain (oratoire)

Vendredi 15H00

EHPAD à Veyrier pour
les résidents

Samedi 26 avril
18H30 Veyrier

Dimanche 27 avril
10H30 Alex

Samedi 3 mai
18H30 Veyrier

Dimanche 4 mai
9H00 Bluffy
10H30 Alex

ADORATION

Mercredi 18H30 à
19H30 à Veyrier
(sacristie) sauf
vacances scolaires

SACRÉE MUSIQUE, UN ÉVÉNEMENT DANS LA PAROISSE ! CONCERT EXCEPTIONNEL DU QUATUOR VOCAL A BOCCA CHIUSA ÉGLISE D'ALEX, DIMANCHE 25 MAI, 17h30

Réunis par leur amour de la polyphonie vocale a cappella, les 4 jeunes chanteurs se produisent chaque année dans de nombreux festivals.

Leur programme « Omen » est une vraie bouffée d'air frais, autour de compositions contemporaines sacrées et profanes, principalement anglo-saxonnes qui évoquent l'amour, l'enthousiasme, l'attente confiante dans ce que la vie va nous donner, l'appel de la lumière. Sous l'impulsion du festival Sacrée Musique, parrainé par Stéphane Bern, l'église d'Alex, illuminée par des centaines de bougies, offrira une expérience inédite destinée autant aux mélomanes qu'au grand public, mais aussi aux

jeunes et aux personnes vulnérables, grâce à une série d'actions en leur faveur.

Billetterie : <https://www.billetweb.fr/a-bocca-chiusa-alex1> 22 € - tarif réduit 15 € - gratuit pour les moins de 16 ans

Informations : <https://sacreemusique.com/aura/>



DIM 25 MAI 2025
17H30

Église La Nativité-de-Marie
ALEX

**Fantaisies a cappella
à la bougie avec
le quatuor A Bocca Chiusa**

16 - 25 MAI 2025 | 50 concerts Sacrée Musique à la bougie dans les plus belles églises de la région Auvergne-Rhône-Alpes. Il y en a forcément un près de chez vous !



Paroissiens : soyez bénévoles !

Le festival Sacrée Musique est un projet artistique et patrimonial, mais aussi un « **projet missionnaire** », destiné à « attirer largement des personnes qui n'ont plus aucun lien avec l'Église » et qui peuvent sentir naître « le désir de se "reconnecter" avec la paroisse et la vie de foi ». Paroissiens, rejoignez le projet en devenant bénévoles ! Plusieurs missions sont proposées : en amont diffuser des affiches et des flyers, le jour du concert installer les chaises et allumer les bougies, accueillir et placer le public, participer au démontage et aux rangements... Pour vous inscrire, contactez Bénédicte Boringe - 06 62 54 12 02.

Rencontre préparation liturgie du 15 juin pour [l'ouverture de l'église de Menthon](#) : mercredi 30 avril à 10h à la MP.



Message de Mgr Yves Le Saux, suite à l'annonce de la mort du pape François

Le Pape François est reparti vers son Seigneur ce matin, dans la lumière de Pâques. Prions pour lui et rendons grâce pour ce que le Seigneur a donné à l'Église et au monde, à travers son ministère : Je pense à sa première lettre, "*la joie de l'Évangile*", invitation à la sortie missionnaire. Je pense aussi au texte "*Laudato' si*" sur l'écologie intégrale, un appel à prendre soin de la maison commune. J'ai en mémoire également l'année de la Miséricorde, au cours de laquelle il a remis en valeur les œuvres de miséricorde. Sa dernière encyclique, "*Il nous a aimés*", sur le cœur de Jésus, est une invitation faite à l'humanité, à chacun de nous, à revenir à son intériorité et à retrouver son propre cœur. Dans notre diocèse, elle fait tout particulièrement écho au ministère de saint François de Sales.

Le pape François, qui a dénoncé toute forme de cléricisme, nous a invités à un mode de gouvernement synodal et à une proximité avec les pauvres, les migrants et les souffrants. Dans les mois qui viennent, nous serons sans doute amenés à recueillir de façon plus profonde ce que Dieu nous a donné à travers lui.

Pour recevoir par mail l'écho de St Germain, s'inscrire sur le lien suivant <http://infolettre.cla.fr/> ou sur le site <https://www.diocese-annecy.fr/st-germain> rubrique paroisse lettre info

Contacts

Père Thierry Mollard : 0616706882 - mothy@laposte.net
Père Stéphane Raux : 0624457877 - straux@laposte.net
Père Maurice Riguet : 0785362758 - mauriceriguet0@gmail.com
Père Olivier Fleau : 0663247313 - p.o.fleau@diocese-annecy.fr
Père Bruno Lecoin : 0684814514 - brunolecoin@yahoo.fr